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真看不懂休息一下也无妨

当维稳行情赶上创业板集中发行
苏 渝

创业板风风火火扑过来了……中国

建筑之后， 中国中冶继续将一大批追新

者套了个结结实实。

大盘在国庆前夕， 就这样不死不活

地撑着，上不去，下不来，看着倒也很维

稳。 盘中股票涨与跌，偶然大于必然。 涨

的股票突然就涨了，说不清为什么。参与

吧，感觉抓不住；不参与吧，一些股票鸡

飞狗跳的，让人眼馋。 手中持有的股票，

大多时候不动，动一下，让人心动，以为

风水终于轮流过来了，也就一眨眼功夫，

又不动了。 出来？ 不甘心，还怕它一松手

就跑了；抱着？完全没感觉，就这么耗着。

股市中的人们，大多数时间，就这样与股

市大盘一起消耗着……

做股票是个自由的“工作”，想来就

来，想走就走，做与不做，做多做少，都没

人管你，你自己管自己，多好！ 问题也在

这里，越是自由的时候，你越是感觉没有

自由。 股票不论涨、跌或是横盘，都会让

股市中的人们牵肠挂肚，大盘涨了，自己

的股票没涨， 让人焦虑； 自己的股票涨

了，别人的股票没涨，先是高兴，然后就

焦虑卖了怕它再涨，抱着又怕抱不住，打

滑，掉下来了；别人的股票跌了，自己的

股票抗跌，自己没赚钱，但至少没像别

人一样的亏钱，感觉起先还好，也就一

会功夫， 说不清是感觉自己的股票要

涨，还是担心自己的股票会补跌，又会

变得焦虑。 所以我说做股票的人，很累。

心累，精神累。 你想啊，一个人一天到晚

因为股票涨涨跌跌，牵牵挂挂，抓心抓

肝的，能不累吗？

做股票的人，心里装的事儿，肯定比

别人要多。心中想的问题，也肯定比别人

复杂。这话别人不一定信，但做股票的人

都会信。 做股票的人，比别人更敬业。 比

别人更自觉自愿。 他们关心自己的股票

而变得忧国忧民， 他们关注自己的股票

而不愿轻易离开工作岗位。最近这几天，

国庆长假日益临近， 人们面对不死不活

的行情，也仍然表现得不离不弃。似乎不

到最后一刻，人们也不愿轻易相信，国庆

前夕就真的没有了行情？！有一点是肯定

的，不论节前股市有无行情，国庆都会隆

重！ 热烈！ 大气！ 举世瞩目！ 很有可能，

节前大盘波澜不惊， 盘中多空双方相安

无事。 股市无战事！ 这里的黎明静悄悄！

在股民朋友们充满期待的眼神中， 共和

国六十年大庆悄然来临。

创业板十只股票已完成询价。 看看

券商的相关分析， 总感觉像是现在市面

上的月饼，金碧辉煌的包装下，也就那一

坨坨甜得腻人，油得腻人的食物。否则还

能叫月饼？ 创业板扎堆， 在国庆前夕推

出， 吸引了近期市场最具投机冲动的人

气及资金。 看看各营业部为创业板开户

忙碌的人们， 看看盘中为准备参与创业

板认购，而不时割肉抛出股票的行为。巨

量资金将因参与创业板的申购， 在国庆

的前夕被冻结。市场对节前行情的期待，

可能演变成对节后行情的向往……大规

模推出创业板！ 这是幸运的创业板公司

与承销商们最幸福的时刻，他们合计着，

琢磨着， 怎么才能最大限度地卖出一个

好价钱！ 这是属于他们的节日！

创业板呼啸而来。投资者纷纷从股

市中抽资， 摩拳擦掌， 准备迎战创业

板。 不过出于对创业板不确定性的担

忧，绝大多数投资者还是想碰碰运气，

看能否中签，然后开盘卖出，即使套，

也是套别人。 这种司马昭之心路人皆

知的心理，具有相当的普遍性。 都这么

想，谁接盘呢？

对于创业板， 我的观点仍然是：“创

业板来了， 一时半会也不会走， 天长日

久，悠着点，有的是机会”。按目前创业板

推出的模式， 创业板股票估计不会 “稀

缺”，多得是。 而对目前大盘，如果看不

懂，不妨休息一段时间。 我一直认为：中

国股市还不成熟。不成熟的股市，最好的

操作就是波段操作。 波段操作最好的状

态，是“三天打鱼，两天晒网”！ 一些人成

天只惦记着打鱼，舍不得抽时间晒网。成

天拎着个破网，到处撒网。 也不看看，现

在都啥时候了，可打鱼的地方，本来就越

来越少，还有那么多电鱼、炸鱼的，哪里

还有鱼，让你天天去打啊？！

十年筹备，只等今朝。创业板真的来

了，

9

月

25

日，首批十股已经开始申购。

创业板到底好不好玩， 究竟该不该投资

创业板？从目前来看，投资者还是相当谨

慎的。

当然，我也是众多的观望者之一。最

近，我既收到了短信，也接到了电话，大

意都一样，为了方便投资者开户，证券公

司设立了创业板开户专场， 同时有价值

300

元的投资讲座可免费听， 另外还送

精美礼品一份。虽然有点吸引力，但我最

后还是没有去开户，不是我不想“一夜暴

富”，而是怕我一不小心“输个精光”。

投资是一门学问， 投资之前最好先

做点功课。 看了看世界主要国家或地区

的创业板，更加加深了我的疑虑。环视全

球， 大多数的创业板似乎命运不济，到

2007

年，全球

40

多家创业板已有

12

家

被迫关闭， 其中就包括我们邻居日本的

创业板， 我国香港地区的创业板也是要

死不活的状态。 当然，也有比较成功的，

比如美国的纳斯达克、 韩国的科斯达克

等。

命运不好的创业板， 都有一个共同

的根本原因：上市公司的成长性不好。没

有成长性，就没有投资价值。除了美国的

纳斯达克培育出了思科等一批这样的企

业，大多数创业板并没有实现其初衷。企

业成长性不好，有的企业资不抵债，有的

破产倒闭，有的弄虚作假，最后只剩下疯

狂的投机，悲惨命运也就在情理之中了。

就连美国的纳斯达克， 退市的企业也比

现在挂牌的企业多。

要保证企业的成长性， 是一个非常

复杂的系统工程。 但为了中国创业板的

健康发展，中国证监会必须想办法。在我

看来，上市后的监管、严厉的退市机制确

实很重要， 但将不具备成长性的企业阻

挡在创业板之外则更重要。 但问题是靠

谁来把不具备成长性的企业阻挡在创业

板之外呢？靠企业自身？靠券商？靠保荐

人？ 只要有足够的利润， 就会让他们冲

动，即使犯罪，也在所不惜。在我看来，唯

一能够做点指望的就是发审委了。 一是

因为发审委似乎是独立的第三方； 二是

因为发审委的委员们多是专业人士，具

备发现问题的能力； 三是因为发审委的

委员们是经过严格的挑选产生的， 他们

的道德人格应该是可以相信的； 四是因

为发审委是股票上市前最后一个把关

人，也是最重要的一个把关人。证监会维

护广大投资者根本利益的最直接体现，

就是发审委的把关。

在美国这样的法治国家， 无罪推定

几乎已经成了法律常识， 但它在证券领

域却是无效的，证券领域坚持的是“有罪

推定”。 在我国的证券领域，目前基本上

还是“无罪假设”。我觉得，发审委要真正

当好把关人，就应该学习美国，实行“有

罪推定”。对一个拟上市的企业，进行“有

罪推定”，并且进行实质审查，特别是对

营业性质、财务状况、资产质量、治理结

构、核心竞争力、发展前景等方面的实质

审查， 真正让那些内在质地优良的企业

上市， 把那些准备蒙混套钱的企业淘汰

掉。

彩票只有投机价值， 而没有投资价

值。我们一定要记住，证券市场是投资市

场，而不是彩票市场。没有质量保证的创

业板，实质上就是一个彩票市场，无论开

始的时候多么疯狂刺激， 但最后基本上

都会熄火。现在看来，投资者们对创业板

的谨慎， 未尝不是一件好事。 十年磨一

剑， 投资者还没有看清楚创业板这把剑

究竟是不是宝剑。 因此， 要不要玩创业

板，大多数投资者不妨等一等，多看看。

给创业板的成长一点建议
郭文婧

与上周各大券商营业部的创业板开

户依然是“门可罗雀”不同的是，随着本

周五

10

家创业板企业密集开始网上申

购，券商营业部一夜间五陵年少争缠头，

有的甚至开起了夜班。 申购资金无疑会

创新高，也使主板有所失血，大幅回调使

国庆维稳行情压力增大， 也使

A

股同外

围股市叠创新高反其道而行之。

投资者开户井喷，都是冲着

10

家创

业板企业的一个“靓” 字。首批招股的十

家创业板新股应该说很有看相， 但那是

矮子里拔大个， 并不代表今后创业板的

公司都那么“白靓”。然而，创业板一白不

能遮十丑，还存在很大的瑕疵，割肉卖了

主板筹码去申购创业板并非明智之举。

本周大盘再次下破了半年线， 这也

给看好半年线强支撑的人当头一棒。 尽

管半年线的真正失手，还需要反复确认，

但两次下破半年线绝对不是一个好的信

号，大盘二次探底的概率增大。从消息面

上看：

G20

峰会本周在美国匹兹堡开会

时将协调救市政策退出策略， 即逐步结

束在金融海啸后采取的刺激经济措施。

央行行长周小川表示， 通过调节政策松

紧度平衡经济增长与通胀。消息人士称，

美联储开始与国债交易商谈判， 利用逆

回购协议收回注入经济

1

万亿美元现金

的部分资金。京沪深楼市均现价量齐跌。

国庆长假就要到了， 每逢假日由于外围

股市的不确定因素， 会影响投资者持股

心态。 加之贪婪的圈钱让二级市场成为

绞肉机，大盘新股直逼发行价，中国建筑

等权重股破位创出新低， 更使大盘跌势

不休不止。尤其是主板市场，机构都成了

趋势交易者，追涨杀跌成风，现在明知道

估值不高，也还是买气不足。 客观分析，

指数在

2800

点是有一定支撑力度的，在

此盲目杀跌不可取。 目前主板的跌势主

要是再融资和对创业板的申购造成的，

创业板一窝蜂上来， 指数若二次探底成

功，再度冲击

3000

点不是不可能。当然，

这是国庆节后的事了！

大盘一江春水向低流，资源股、地产

股、银行股，前期热门的生物医药创投纷

纷补跌。唯有核能概念成为“万绿丛中一

点红”，中核科技、沃尔核材、中成股份等

逆市走强。 中核科技堪称是

A

股第一正

宗核电股，其大股东为“中国核工业集团

公司”；沃尔核材作为

A

股不多的两家股

票简称中带有“核”字样的公司之一，名

称上的先天优势， 奠定了中核科技与沃

尔核材共同成为“核能”领头羊的基础；

虽然

A

股上市公司里涉足这个“核能”概

念的公司相当多， 但以上几只敢在跳水

时显出自己的英雄本色，实属不易。物联

网概念短期颇有力不从心之势， 核能概

念能否接过接力棒？ 不妨拭目以待。

技术上看， 尽管目前大盘处于二次

探底过程，但主力砸破前期低点，股指技

术上将面临破位压力。 而目前中国经济

企稳复苏是事实， 适度宽松的货币政策

总体不变也是事实， 空头将承担政策风

险。因此大盘在目前位置弱势探底，很可

能是主力故意示弱， 目的是借助国庆长

假，骗出散户手中的低位筹码。节前的维

稳行情受到创业板申购和再融资的添

乱。如果后续没有政策利好支撑，节前还

将调整， 关键看下周三大量申购创业板

的资金回流后， 大盘能否拉出报复性的

长阳。

投资连着国强民富人幸福
黄家章

个体或团体的投资行为
，

看似仅是一种孤单的金融作为
，

但其实投资并不孤单
，

投资的作用与意蕴指向是多维的
，

投资
至少多端地连结着国家的强盛

、

企业的发展
、

民众的富裕及投
资人幸福感的增减

。

在共和国六十华诞的今天
，

我们可以更明确地反思正向
、

积极的投资是如何促进我们国家强盛的
。

因为众所周知的原
因

，

导致了资本市场在
60

年前是被取消的
，

然后是一段漫长
的空白期

，

正亟待发展的共和国有资产有资源却缺乏来自市
场化资本的强大推力

，

其后更因多项决策的重大失误
，

导致诺
大的中国

，

经济濒临崩溃的边缘
。

好在其后出现了春天的故
事

，

故事之一就是资本市场的恢复与发展
，

至今仅经历了
19

年
，

资本市场就已经通过对优秀企业的注资
，

直接且快速地促
进了优秀企业的做强做大

，

成效显赫
。

时至今天
，

我们在主板
市场上看到了格力电器等成长为中国制造的代表性企业

，

在
开板仅

5

年多的中小板板市场上看到了苏宁电器等成长为中
国流通的代表性企业

；

跨过了作为中国创业板元年的今年
，

我
们还可预见到在未来的五年十年内

，

可望在创业板看到中国
创造的代表性企业

。

企业是国家的事业
，

现代企业是现代国家
的支柱

，

唯有一个有着更强更大生命力更旺盛的资本市场支
持的强大且能不断自我提升的现代企业群

，

才能促进并不断
增强我们共和国的强盛

。

就这种意蕴而言
，

国内资本市场已经
成为了强国的最大最有力推手之一

，

在这个市场中的每一个
投资人都在为共和国的强盛添着砖

，

加着瓦
。

国强必须以民富为活水源头
。

没有民富的国强是空中楼
阁

，

不可能具有长久生命力
。

很明显
，

国民要提高财产性收入
，

一定离不开资本市场
，

一定离不开资本市场健康稳定的发展
，

我们要在改革开放中富起来
，

靠的不是天上掉馅饼
，

靠的是勤
奋工作

，

靠的是把握机遇回避风险的成功投资
，

投资人在提防
脚下的陷阱之余

，

未来五年十年内
，

在主板
、

中小板尤其是创
业板

，

仍然不会缺乏寻获
Tenbagger

即
10

倍股的机遇
。

民富提升着人的幸福
。

幸福是我们每个生命体的追求
，

做
一个烦恼而不幸福的富人

，

尤其不是理性投资人的追求
。

曾有
经济学家研究过经济对个体幸福的影响

，

发现对于现代人而
言

，

就业或失业
、

通货膨胀和收入等三个方面能直接影响乃至
决定着个人的幸福感

。

客观地直面这三个方面
，

正向又具积极
成效的投资

，

正是投资人应对通货膨胀和提高收入的最佳途
径之一

，

能在当事人有就业收入的基础上锦上添花
，

更不必说
专业投资本身就可以构成就业

。

投资有风险
，

投资人回避了风
险的成功投资会实现财富的增值

，

达成财务自由
；

进而这些财
富如能运用得当

，

促进的就是投资人乃至更多人更趋全面的
发展

，

生成更多的幸福感并不断提升相应的人生幸福指数
。

今天的中国股市
，

不仅是我们在关注
，

也是海外华人心中
所系

，

全世界热钱虎视眈眈之所在
。

我的一个朋友
，

数年前全
家移民美国

，

住在纽约
，

时差关系
，

他只能在每个交易日的前
半夜参与着国内股市的投资

。

我十多年前的一个学生
，

在法国
巴黎即将进行博士论文答辩

，

QQ

聊天里还向我询问对国内股
市的看法

……

我们的投资离不开我们的祖国
，

我们的投资是
与共和国一起成长的

，

并将继续成长着
。

在今天
，

国民的投资
意愿越来越强烈

，

步伐越来越加快
，

您她我他
，

关注并参与资
本市场的投资

，

关注自己或自己家庭乃至家族的投资
，

关注并
参与我们祖国五千年来前所未有的国强民富的大热潮

，

也就
等于关注自己和下一代的未来福祉

。

投资是为了财富的增值
，

是一种独立自主地创造财富的抉择
，

任何一项看似孤单买卖
的投资行为

，

实质都具有丰韵的内蕴
，

投资连着我们的国强
、

民富和每个人的幸福
，

投资因此而值得高度肯定和数代人孜
孜不倦地探索追求

。

密集发行时如何打新股
尹 宏

本周创业板
IPO

启动
，

一次发行
10

只新股
，

这种发行规
模在新股发行历史上也是罕见的

。

在这种新股密集发行时期
，

投资者要注意新股的申购策略和技巧
。

首先投资者需要对拟发行的新股进行大致定位研究
，

新
股发行上市前

，

研读招股说明书应该是申购前必做的
“

功课
”。

投资前需要对公司的所属行业
、

利润来源
、

未来成长
、

募集资
金投向

、

经营管理与财务状况
、

产品竞争力
、

技术优势
、

公司治
理及其不利因素

，

必须有详细了解
。

并通过与同行业上市公
司

，

特别是具有相类似股本结构的同行业上市公司进行对比
，

并结合大盘当时状况
，

估算出大概的二级市场定位
。

这样当有
多只新股同时发行时

，

投资者可以选择最适宜的申购对象
。

其次是需要根据资金的多少选择新股
，

原则上是
：

小资金
的投资者可申购中签率最高的新股

，

大资金的投资者可申购
收益最大的新股

。

对于资金量比较少
，

远远达不到申购上限的投资者来说
，

可以采用以下申购技巧
：

一是集中资金申购
，

加大申购新股的
资金量

。

整合账户间资产或是调高短线操作资金比例
。

有条件
的投资者可以将多个账户的资金集中到一个账户进行申购

，

可以提高中签机会
。

一般是将亲人好友的资金集中起来进行
新股申购

，

中签后按比例分配
。

二是选择理财产品
。

资金量较大的投资者可以分账户申
购新股

，

而小资金量的投资者往往很难中签
，

更适合的方法是
将有限的资金放到相应的申购新股的基金或者理财产品上
面

，

这样可以取得稳定的平均收益
。

在银行打新股产品逐渐沉
寂后

，

一批券商打新股产品迅速抢占市场
。

有些券商打新股产
品可以网上打新股和网下打新股

，

这样可以扩大选择范围
，

提
高打新股的收益

。


